
防犯・安全 

●市内の渋滞と信号について 

Ｑ． 

 街中の道路についてお聞きしたいことがあります。 

 1つ目は新発田南バイパスについてです。信号が多いのは建設時の様々な経緯もあるでしょう

から仕方がないとしても、信号の制御がおかしいのではないでしょうか。新発田 IC 交差点の信

号とその先荒町方面に向かっての信号が全く連動しておらず渋滞の原因になっているように感

じます。特にインターを降りてから信号が 4つ連続している区間は交差点間が完全に詰まってし

まっていることが多々あります。そのため住宅街の方へと抜け道を使う車多く危険な状態です。 

 2 つ目は新潟県道 32 号新発田停車場線についてです。こちらは市役所方面に向かう車をなる

べくスムーズに流すような制御になっているように感じました。 

しかし交差する道路に対して信号の間隔があまりにも極端なように思います。新発田停車場線の

青信号があまりにも長すぎるせいで、交差する道路は信号待ちの車が増え、さらに青信号が短い

ため信号待ちの車が増えという悪循環に陥っています。特に新栄町交差点は右直分離信号になっ

ていることもあって、1点目の新発田南バイパスの渋滞を悪化させる原因にもなっているのでは

ないでしょうか。また、信号の間隔が長く直進車両が途切れにくいため、右折がしにくくなって

いるようにも感じます。歩行者目線で見ても新発田停車場線を横断しようとすると信号待ち時間

が長すぎて天候によっては苦痛に感じるときがあります。 

これらの道路の信号について、どのような交通を目指して今の制御になっているのでしょうか。 

また、2点の問題について把握していたでしょうか。信号の事なので本来警察の担当かもしれま

せんが、新発田市としても円滑な交通、さらには安全の為にも問題として把握して頂きたく意見

させていただきました。 

（令和 4年 11月受付） 

Ａ． 

 当該地点の交通量について、時間帯により混雑していることは把握しておりましたが、信号機

の連動状況や抜け道への走行については、把握しておらず貴重なご意見を頂戴いたしました。 

 早速、担当課にご指摘の地点の状況を確認するよう指示したところ、「当該地点では、時間帯

や曜日等により異なるものの、混雑により交通の流れが滞る。また、脇道への進入も確認した。」

との報告を受けました。 

 信号機の制御の所管は警察であることから、いただいた御意見及び担当課が確認した内容をお

伝えするとともに、信号機の制御について新発田警察署へ問い合わせしたところ、下記のとおり

回答がありました。 

 新発田南バイパスの信号機の制御は、管理する県警察本部管制センターも「交通の流れが悪い

ときもある」と把握しており、他の交差道路の状況も踏まえ、現在、改善できるかどうか検討を

進めているところです。 

 また、県道 32 号線新発田停車場線の信号機についても、県警察本部管制センターにて状況を

把握しており、今後、この交差点の交通量調査を実施し、改善の必要性を検討していく。との回

答でありました。 

 市といたしましても、交通安全施設パトロール時に道路状況を確認し、警察に情報提供するな

ど、安全で円滑な道路交通状況となるよう警察と連携し努めてまいります。 

（令和 4年 12月 12日回答） 

※上記の回答内容はすべて回答日時点のものであり、現在とは異なる場合があります。 


